
教育委員会１２月定例会会議録 

 

１  会議の名称  中之条町教育委員会 １２月定例会 

  

２  会議の期日  令和元年１２月１３日（金） 

 

３  会議の場所  中之条町ツインプラザ 教育長室 

 

４  会議に出席した委員・教育長 

教 育 長         宮﨑 一 

    委員（教育長職務代理者） 登坂 初夫 

委  員         清水 博巳 

    委  員         高橋 久夫 

    委  員         山口 貴美子 

 

５  会議に出席した職員 

    こども未来課長  倉林 敏明 

    生涯学習課長  冨沢 洋 

    六合支所補佐兼総務係長  山本 伸一 

    総 務 係 長  山田 秀隆 

（教育指導係長  矢嶋 将之 欠席） 

 

６  議   題 

    議案第１号  令和元年度教育費等予算の補正について 

 

７  協議事項 

    （１）六合中学校のあり方について 

（２）教員の多忙化解消について 

（３）「教育の日」制定の要望書について 

 

８  その他 

    （１）コミュニティ・スクールについて 

（２）まちなか５時間リレーマラソンと町民駅伝競走大会の結果について 

（３）１２月定例町議会について 

（４）その他 

 



９  開会 

    午前９時２８分、教育長、教育委員会会議の開催を宣す。 

教育長より開会の挨拶。 

 

１０ 会議録署名人の指名 

    教育長が今回の会議の会議録署名人に、登坂初夫委員を指名。 

 

１１ 会期の決定 

    会期の決定  本日一日限り 

 

１２ 前回会議録の承認 

    現在作成中のため、次回に承認を求めることで、了承した。 

 

１３ 報告事項 

（１）教育長等執務報告 

   教育長より、令和元年１１月１３日から令和２年１月１６日までの行事等について報告。 

   （市町村教育委員会全体研修会、町激励金交付、東谷風穴整備計画策定委員会、夢の教室授

業（中小）、県教委中小訪問（外国人日本語指導）、六合中武道県指定授業参観、六合中公

開授業（数学）、郡町村教育委員会連絡協議会定例総会・合同研修会・歓送迎会、町民駅伝

競走大会、あがつま人権ミニフェスティバル、第一回人事ヒアリング、学校経営研修会、

まちなか５時間リレーマラソン大網白里市表敬訪問、まちなか５時間リレーマラソン、１

２月議会開会、１２月議会一般質問、文教民生常任委員会、いじめ防止子ども会議、定例

教育委員会、ミュゼ運営審議会、第５回郡教育長会議、12月議会最終日、第５回スパトレ

イル実行委員会、文化財専門委員会、まちなか５時間リレーマラソン実行委員会・反省会、

幼稚園・小学校・中学校二学期終業式、ウィンター・イングリッシュ・セッション、仕事

納め、町消防団夜警激励、仕事始め、中之条町賀詞交換会、小学校・中学校三学期始業式、、

吾妻広域圏賀詞交換会、吾妻広域圏理事会、町村教育長・教育委員合同研修会、郡校長会

総会、町消防団出初式、町成人式、鳥追い祭り伊勢宮祭典、鳥追い祭り同饗払い、次回定

例教育委員会等について） 

 

１４ 会議における議事の経過及び発言要旨 

議案第１号 令和元年度教育費等予算の補正について 

 こども未来課長、生涯学習課長、議案資料について説明 

・児童生徒安全対策事業として、中中通学路の防犯灯修繕料を、予算計上した。 

・小学校費として、中之条小学校校庭の周回ランニングコースの安全対策として、施設修繕料を

予算計上した。 

・文化会館次週事業収入について、当初開催を計画していたＣ＆Ｋのコンサートについて日程調



整がつかず、今年度の実施を断念せざるを得なくなったため、予算の減額を計上した。 

・スポーツ振興くじ助成金について、中之条球場の改修工事費用として収入を見込んでいたとこ

ろ、調整費がかかり、20,000千円の予算の減額を計上した。なお、減額となった収入分につい

ては、起債事業に振替え、工事内容は変わらず進める予定である。 

・ツインプラザ運営管理事業について、燃料の高騰による不足額見込み分として燃料費の予算計

上を行った。また、設備修繕料について、主にトイレを中心とした経年劣化による修繕を行う

ため、修繕料の予算計上を行った。 

 

 異議なく資料のとおり承認 

  

１５ 協議事項 

（１）六合中学校のあり方について 

こども未来課長、六合支所補佐兼総務係長より、前回の定例会で事務局からの資料提示とされ 

ていた、通学方法について４パターンを検討資料案として提示し、これについて説明を行った。 

 

（教育長） 

先月の定例会議を受けて、事務局で用意した案について、説明を行ったが、説明資料の順番 

  が優先順位では無いということはご理解いただきたい。 

   なお、この教委育委員会定例会において、ある程度絞って行きたい。 

課題として、タクシーが使えるのか、業者選定や予算がからんでくることから、最終的には、 

総合教育会議で判断していかなくてはならい問題であると思う。その前段として、教育委員 

会定例会でその方向性が協議できればありがたいと考えている。 

 

 （高橋委員） 

   資料を見ると、かかる時間はだいたい同じであるようだ。 

 

 （六合支所補佐兼総務係長） 

   電車を使うとなると、時刻表にあわせての行動となるため、時間がかかる。 

   資料は、乗り継ぎ時間として、５分見ている。 

 

 （高橋委員） 

   教育長が言ったように、タクシー会社との契約ができるかどうかという問題がある。また、 

特に冬場の交通事情についての安全面での問題があると思う。安全性という面では、電車を 

使う方が良いとは思うが、難しい問題だと思う。 

 

 （教育長） 

   総合教育会議で協議する内容になるが、教育委員会として、中之条中学校へ通うということ



になれば、安全対策として、冬場の除雪等について優先的に行ってもらえるように町にお願い

していかなくてはならないことだと思う。 

 

 （清水委員） 

   難しい問題である思う。電車でも道路でも不通となる場合があるので、そういう場面も検討 

していかなくてはならないと感じる。 

 

 （登坂教育長職務代理者） 

   すべてタクシーを使うとした資料が、時間的に短くなっている。 

   高間地区について、時間が短くなっている資料は、暮坂経由か。 

 

（六合支所補佐兼総務係長） 

   その資料の案については、暮坂経由で考えている。 

 

 （登坂教育長職務代理者） 

   すべての問題に対応するのは難しいが、総合教育会議で協議を行うには、ある程度の方向性 

を示す必要がある。今回示されているもの以外にも各委員で検討いただき、案を出していただ 

きたい。次回定例会で検討し、総合教育会議につなげたい 

 

 （教育長） 

   まだ、他の案があればぜひ出していただき、次回の定例会で協議決定となれば、１月中には 

総合教育会議が開けるだろう。 

   方向性として、中之条中学校への統合ということで検討をしている中で、この通学手段が最 

大の難点であると感じている。委員皆様の意見をいただきたいのでよろしくお願いしたい。 

 

（２）教員の多忙化解消について 

  こども未来課長より、中之条町立学校の教育職員の労働時間の上限に関するガイドラインにつ

いて、資料により説明。 

  管内校長会及び文教民生常任委員会において、配布済みである。 

  令和２年４月１日より実施し、令和２年１月～３月までは、試行期間として実施して行く。 

 

（３）「教育の日」制定の要望書について 

こども未来課長より、要望書を朗読により説明。 

  教育長より、この要望書については、県で定めたものである。現在、制定を行っているのは、

４市２町１村と少なく、時期尚早であると感じている。 

   

  「教育の日」制定は、継続協議としておくことで、一同異議なく了承。 



１６ その他 

（１）コミュニティ・スクールについて 

  教育長より、コミュニティ・スクールについて、合同研修会資料により説明。 

 （教育長） 

コミュニティ・スクールについて、国や県は立ち上げに向けての必要性について、説明会を始 

 めている。いずれは、立ち上げを行う必要があると感じているので、今後の動向を踏まえながら、 

必要があれば視察等を行うなど、準備を行う方が良いのではと感じた。 

 

（２）まちなか５時間リレーマラソンと町民駅伝競走大会の結果について 

生涯学習課長より説明 

  第８回中之条まちなか５時間リレーマラソン大会内容及び表彰者、第６１回中之条町駅伝競走

大会記録表について説明する。 

  中之条町駅伝競走は６３回を重ねる伝統行事である。まちなか５時間リレーマラソンと開催時

期が近いので参加チームが減少しているので、両大会の開催時期を調整したらどうかという意見

があった。 

 

（３）１２月定例町議会について 

こども未来課長、生涯学習課長より、１２月議会定例会、文教民生常任委員会で行われた質問 

や答弁内容について、説明を行った。 

 

（４）その他について 

  ○新年度予算に向けて、教育委員会で検討している主な新規事業について、説明を行った。 

   ・外国人児童・生徒に対して日本語指導員を配置し日本語の指導を行う。 

   ・各小中学校のパソコンの整備 

   ・小学校におけるＩＣＴ教育の整備 

   ・東谷風穴の発掘調査について、調査員の増員 

   ・アウトメディアについて、アンケート調査の実施 

   ・アウトメディア推進員の配置 

 

  （登坂教育長職務代理者）     

    沢田幼稚園の屋内に上り棒の遊具を設置してもらいたい。 

    中之条幼稚園に訪問した際、設置されており、有効なものと感じたので、ぜひ検討してい

ただきたい。 

 

１７ 閉会の宣言 

    午前１１時４５分、教育長、教育委員会会議の閉会を宣す。 

 



＊＊＊ 次回の会議について ＊＊＊ 

      令和元年１月１６日（木） 午前９時３０分 於：教育長室 

 

１８ 議決事項 

    議案第１号  令和元年度教育費等予算の補正について 

 

     （ 承 認 ） 


